

**Traits caractéristiques.**—Les membres de cette bande sont en général industriels et observent bien les lois. Ils tiennent leurs maisons propres et leurs clôtures en bon état.

#### BANDE DU ROCHER-ROUGE.

**Réserve.**—La réserve de cette bande est située sur la rivière Népigon, près du lac Hélène, et contient 640 acres.

**Tribu.**—Ces sauvages sont de la tribu des Ojibbewas.

**Occupation.**—La principale occupation des sauvages de cette peuplade est de guider les touristes qui sont à faire la pêche dans le haut de la rivière Népigon. Il y en a quelques-uns qui cultivent et chassent.

**Enseignement.**—Il y a une bonne maison d'école sur cette réserve, mais elle est fermée depuis quelque temps. Il y a sur la mission catholique romaine du lac Hélène une autre école, dirigée par Jessie H. McKay, une institutrice très compétente. Cette école est fréquentée par un assez grand nombre d'enfants.

**Population.**—La population est de 198 âmes. Elle se décompose comme suit : 39 hommes, 48 femmes, 59 garçons et 52 filles.

**Religion.**—Cent quatre-vingt-quatre des membres de cette bande sont catholiques romains et 14 sont anglicans.

**Traits caractéristiques.**—Ces sauvages sont industriels et progressifs. Ceux qui les engagent comme guides en parlent en termes très élogieux.

#### MISSION DE L'ÉGLISE ANGLICANE, BAIE DE MCINTYRE.

Sur la baie de McIntyre se trouve une mission de l'Église d'Angleterre ; il y a là beaucoup de bonnes terres. Les sauvages de cet endroit ont été pourvus par le gouvernement d'un taureau et d'une grande quantité de semence.

#### BANDE DE NÉPIGON.

**Réserve.**—La réserve de cette bande, appelée " Réserve de la baie des Goélands," est située sur la baie des Goélands, lac Népigon, et contient 7,500 acres. Il y a aussi une réserve sur l'île du Brochet, près du poste de la Compagnie de la Baie-d'Hudson.

**Nature du sol.**—La réserve de la baie des Goélands est bien boisée, le terrain étant en général bas. Le long des bords de la rivière des Goélands, qui traverse la réserve, le terrain est élevé et le sol est très léger.

**Tribu.**—Les sauvages sont de la tribu des Ojibbewas.

**Occupation.**—La chasse est la principale occupation des sauvages de cette peuplade. Un certain nombre d'entre eux agissent comme guides pour les touristes qui vont faire la pêche sur la rivière Népigon. Il y en a quelques-uns qui commencent à consacrer une partie de leur temps à cultiver la pomme de terre, et qui ont fait un peu de défrichement sur la réserve, cette année.

**Religion.**—Dans cette bande il y a 178 catholiques romains et 287 païens.

**Enseignement.**—L'école est située sur l'île du Brochet et est dirigée par M. J. A. Blais, qui est un instituteur très compétent et dont les efforts pour inculquer aux sauvages des notions de jardinage sont dignes d'éloges.

**Population.**—Cette bande compte 465 personnes. La population se décompose comme suit : 76 hommes, 92 femmes, 161 garçons et 136 filles.

**Améliorations.**—Un nouveau bâtiment pour les réunions du conseil, de 24x20, a été érigé par les sauvages sur la réserve de la baie des Goélands. Ce bâtiment est en troncs d'arbres.